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CDAS DU 27 juin 2024

En réponse à notre déclaration liminaire, Mme Ortiz, Présidente du CDAS, ne commente pas notre
revendicatif  concernant  la  nécessité  de  lutter  contre  l’Extrême  Droite  mais  rappelle
l’importance d’aller voter les 30 juin et 07 juillet prochains.
Elle comprend nos revendications sur les coupes budgétaires mais doute que l’on puisse avoir plus
de moyens, elle pense que les robinets vont se resserrer. Elle nous fait remarquer qu’il est dangereux
de réclamer davantage de subventions  pour la restauration car,  pour elle,  le seul moyen est  de
regrouper les structures pour rassembler les rationnaires.
Les destructions de sites et services du NRP ont détruit notre réseau et affaiblit la restauration
collective. Pour Solidaires Finances, la loi Egalim, destinée à améliorer notre alimentation, a
un  coût  et  celui-ci  doit  être  pris  en  compte  par  l’augmentation  des  subventions  de
restauration.
L’inflation et la dégradation du niveau du pouvoir d’achat sont également des facteurs de la
désertion des restaurants administratifs, il est donc urgent de trouver une solution pour que
tous les agent·es aient accès à une restauration de qualité à un prix abordable.
Nous faisons remarquer à la Direction qu’aucune étude sur la hausse des tarifs de la restauration n’a
jamais été menée, cela pourrait être intéressant.
A ce propos,  nous demandons au référent restauration l’élaboration d’un questionnaire à
destination des agent·es sur leurs attentes en matière de restauration collective.

APPROBATION DES PV CDAS DU 14/03/2024 ET DU 28/05/2024

Les procès verbaux sont approuvés à l’unanimité.

RAPPORT D’ACTIVITE  2023 DE LA DELEGATION

Le Docteur KERRACHE, médecin de prévention à 40 % sur la DDFiP62, a quitté ses fonctions est
le 02/10/2023. Elle a été remplacée par un médecin à 30 %, le Docteur SAHNOUNE, ce qui nous
semble plus qu’insuffisant.
La Direction, elle, semble plutôt satisfaite de la situation, car une nouvelle infirmière est arrivée à
Boulogne. Celle-ci partage son temps entre Boulogne et Dunkerque.

ORDRE DU JOUR

1 – Approbation des PV du CDAS du 14/03/2024  et du 28/05/2024,
2 – Rapport d’activité 2023 de la délégation,
3 – Rapport d’activité 2023 du Service Social,
4 – Point d’étape sur les crédits d’actions locales 2024,
5 – Questions diverses.



Solidaires Finances revendique un médecin du travail à la hauteur des besoins des agents et
agentes.
Solidaires Finances  demande  si,  depuis  l’application  de  la  réforme  de  l’organisation  de
l’action sociale, Mme SAHM a pu être déchargée de certaines missions, et si une amélioration
a été constatée. 
Mme SAHM apprécie l’arrivée début mars d’un nouveau collaborateur, M. HARDOUIN. Elle n’a
pas assez de recul pour constater l’amélioration suite à la réforme.

Solidaires Finances fait remarquer que l’arrivée de M. HARDOUIN n’a rien à voir avec la
réforme, et espère voir le bilan positif qu’on nous a vendu !
Mme ORTIZ précise qu’il faut laisser le temps à la réforme de se mettre en place.

Les données chiffrées indiquent que la tranche d’age 12-17 ans devient majoritaire.
Solidaires Finances est satisfait de l’accessibilité des sorties et de l’arbre de Noël aux plus de
12 ans, il faut s’appuyer sur ces chiffres pour la programmation des sorties pour les années à
venir.

Afin de limiter les coûts liés à l’arbre de Noël et de permettre un report de budget sur d’autres
postes de l’action sociale, le choix a été fait d’alterner un spectacle, un cirque et des séances de
cinéma.  En  2023,  le  coût  des  séances  de  cinéma  excède  celui  du  cirque  de  la  générosité  à
Longuenesse.

Solidaires Finances  déplore  que  les  budgets  diminuent  d’année  en  année.  Le  budget  de
l’action sociale doit permettre d’apporter du soutien social et d’organiser des sorties afin de
maintenir  du  lien  entre  agent·es.  Il  est  donc  essentiel  de  donner les  moyens  de  le  faire,
Solidaires Finances revendique un budget à la hauteur des besoins.

RAPPORT D’ACTIVITE 2023 DU SERVICE SOCIAL

Le service social est composé de 2 assistantes sociales, Sylvie NELLINI et Céline LELEUX. 
11,68 % des actif·ives ont saisi ou ont été reçu·es par le service social, on constate un
accroissement des demandes, 180 en 2023 contre 44 en 2022. Cette augmentation est à
la fois liée à la présence de deux assistantes de service social sur l’année, ce qui n’a pas
été le cas en 2022, et à l’organisation d’un théâtre d’intervention (sensibilisation contre les
violences   faites  aux   femmes)  qui  a   fait  émerger  des  situations  difficiles   inconnues du
service social.
Solidaires Finances insiste sur l’importance de l’organisation de ces actions qui
permettent  d’identifier  et  de  commencer  à  prendre  en  charge  des  situations
difficiles.

Sur 288 demandes, 202 ressortent d’un signalement interne. Il est donc important que les
agent·es puissent avoir recours à une assistante sociale quand ils ou elles en ont
besoin,  d’où  l’importance  d’une  communication  entre  le  service  social  et  les
services RH.

Les   assistantes   sociales   nous   rappellent   que   l’orientation   donnée   par   le   Secrétariat
Général est de prévenir les situations de désinsertion professionnelle. 

Cette   année   a   été   exceptionnelle   au   niveau   des   aides   financières   accordées :
104 482,75 €,   en   grande   partie   pour   soulager   un   peu   nos   collègues   sinistré·es   (19
sinistres immobiliers).



Elles   nous   rappellent   également   l’existence  d’un  secours  alimentaire pour  les
situations d’urgence (drive, plein d’essence…), il est essentiel de demander de l’aide et
ne pas laisser la situation se détériorer davantage. Les secours concernent les actif·ives .
et certain·es n’ont malheureusement plus de quoi manger au milieu de mois… 
En un mois et demi, le service social a instruit 20 dossiers de sinistres immobiliers et a pu
distribuer une aide de 2 000 € maximum pour couvrir les dépenses de première nécessité
(vêtements, hygiène, relogement d’urgence) mais 48 dossiers ont été ouverts. 

Les membres du CDAS ont également décidé d’octroyer une carte E-cadeau de 50 € avec
le solde du budget. 

Il y a encore des situations compliquées qui concernent surtout nos collègues retraité·es
qui ont peut-être été moins réactif·ives (exemple : une demande d’aide pour changer le
système de chauffage). 

Les assistantes sociales peuvent accompagner les agent·es suite à un changement
professionnel,  ou  sur  simple  demande,  elles  s’adaptent  aux  besoins  et  aux
situations  d’urgence  (évènement  tragique,  inondations …).  Leur  rôle  au  sein  de
notre administration est essentiel.

POINT D’ETAPE SUR LES CREDITS D’ACTIONS LOCALES 2024

Amitiés finances      :  
Concours de dessins : chaque participant·e sera récompensé·e.
Des   cartes   de   vœux,   accompagnant   une   boîte   de   chocolats,   seront   adressées   aux
agent·es malades.  Les dessins gagnants dans chaque catégorie d’âges  illustreront   les
cartes de vœux.

Retraité·es      :  
En 2023, la journée d’information des nouveaux·elles retraité·es avait été annulée.
Les inscrit·es de 2023 pourront participer à la journée 2024 organisée au bowling de St
Martin-lez-Tatinghem.

Vacations psychologue      :  
La psychologue assure une demi-journée de rendez-vous par mois.

Consultation avocats :
Des consultations sont proposées à Arras, Boulogne et St Omer.
A ce jour, 4 consultations ont été utilisées pour le Barreau d’Arras, un avenant va être fait
pour  ajouter  2  consultations  prises  sur   le  budget  de  Boulogne  où  il  n’y  a  eu  aucune
consultation pour l’instant.

Chèque Kdo-drive      :  
A ce jour, 22 chèques ont déjà été distribués.

Actions collectives      : sorties familles et retraité·es      :  
30 places sont prévues pour 4 spectacles aux théâtres d’Arras et de Boulogne au tarif de
6 € :
Arras : 15 places disponibles pour la programmation de l’automne



Boulogne :  8 places ont  été  utilisées,   les places restantes seront   reproposées pour  la
programmation de l’automne.
DENNLYS PARC les samedi 24 et 31 août : participation envisagée de 6 € par adulte et
par enfant
La  Coupole   à  Helfaut   avec   visite   du  Planétarium  et   goûter   les   7   et   14   septembre :
participation envisagée de 10 € par adulte sans transport.
Une date supplémentaire sera proposée le 28 septembre afin de faire bénéficier les 74
personnes sur  liste d’attente actuellement   (il  n’était  pas possible en  terme de sécurité
d’intégrer les 74 personnes sur les 2 dates initiales).
La sortie à la patinoire de Dunkerque et visite du LAAC prévue le 22 juin  a été annulée,
faute de participant·es. Elle sera remplacée par une sortie avec transport à CALAIS le
samedi 5 octobre 2024 ouverte aux actif·ives et aux retraité·es  : le Dragon, visite guidée
des   incontournables   de   Calais   en   car   et   le   parcours   Street  Art     en   quartier   libre :
participation .envisagée de 12 € par adulte.
Sortie à Paris le 30 novembre : participation envisagée de 7,50 € par adulte. 3 bus sont
prévus.
Rappel   Arbre   de   Noël   le   15   décembre   à   13h45   au   Cirque   de   la   générosité   à
Longuenesse : ouvert aux actif·ives et leurs enfants . Si des places restent disponibles, le
spectacle sera proposé aux retraité·es accompagné·es de leurs petits-enfants.

Les sorties (sauf parc attraction) sont gratuites pour les enfants mineurs.
Solidaires  Finances  a  voté  favorablement  pour  cette  mesure  qui  permettra  aux
familles  de  participer  aux  sorties  proposées  à  un  budget  raisonnable.  Nous
regrettons  cependant  l’opposition  du  CDAS  à  la  prise  en  compte  du  quotient
familial, mesure qui permettrait d’adapter la participation budgétaire aux capacités
financières des familles.
Solidaires  Finances  rappelle  que  la  note  d’orientation  de  l’action  sociale
ministérielle  recommande  la  prise  en  compte  de  l’aspect  environnemental  dans
l’organisation  des  sorties.  Le  transport  par  bus  est  moins  impactant  qu’un
déplacement sur site en voitures individuelles.  Nous souhaitons qu’à l’avenir,  la
programmation des sorties prévoit le transport par bus.

QUESTIONS DIVERSES ET INFORMATIONS

La fermeture du restaurant administratif de St Omer est envisagée mais rien n’est décidé
pour le moment.
Nous avions posé la question lors du précédent CDAS de la gestion de la restauration par
une  association  unique,  expérimentation  en  cours   dans   le  NORD.  La  déléguée  nous
indique qu’il  s’agit  d’une proposition  de  la  DGFIP approuvée pour   l’instant  par  1  seul
restaurant (KENNEDY) et nous assure que ce qui a été fait dans le Nord ne sera pas
forcément fait dans le  Pas-de-Calais. 

A partir de septembre, une newsletter de l’Action Sociale sera mise en place, elle paraîtra
2 fois par an.
Le   questionnaire,   demandé   par   Solidaires   Finances   pour   connaître   les   attentes   des
agent·es en matière de sorties, est en cours et sera diffusé à la rentrée pour l’arrivée des
nouveaux·elles agent·es.

Les séjours « groupes » pour les retraité·es ne sont pas proposés dans le Pas-de-Calais
mais ces derniers ont la possibilité de se raccrocher aux délégations Haut de France : 6
retraité·es se sont inscrit·es pour CAP FERRET.



Solidaires Finances demande des facilités horaires ou de télétravail pour le passage de la
flamme olympique :  les agent·es auront  la possibilité de télétravailler s’ils sont gêné·es
pour   se  déplacer   et   auront   la   possibilité   de   prendre   sur   leur   temps   horaire   s’il·elles
désirent participer au passage de la flamme. 
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